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Raio Laser Podemos
Presidente do Podemos

na Bahia, o deputado federal
Raimundo Costa afirmou que
o desejo do partido é manter
os três vereadores que são
filiado à sigla em Salvador:
Ricardo Almeida, Toinho
Carolino e Sidninho. Ele
admitiu, inclusive, a possibi-
lidade de liberar os edis para
apoiar a reeleição do prefeito
Bruno Reis, do União Brasil.
“Tenho interesse em manter
todos os vereadores. A
questão é que cada um
deles tem a sua própria
estratégia política. Mas
quem se sentir confortável no Podermos poderá ficar. Por
outro lado, quem quiser sair também não será perseguido,
terá a liberação”, assegurou.

paulorobertosamp@gmail.com / guilhermereis.tribuna@gmail.com / raulmonteiro@uol.com.br

 Por  Paulo Roberto Sampaio              Guilherme Reis                 Raul Monteiro

Chance zero
Com a possível saída

de Flávio Dino para o
Supremo Tribunal Federal
(STF), especulou-se que
o senador Jaques
Wagner (PT-BA), líder do
governo Lula na Casa,
fosse o indicado para
assumir o Ministério da
Justiça. No entanto, de
acordo com o colunista
Lauro Jardim, do O
Globo, Wagner negou a
possibilidade. “A chance
é zero”, teria dito o
senador.

Dia do Trabalho
Com a viagem do governador Jerônimo

Rodrigues (PT) aos Emirados Árabes para partici-
par da conferência do clima da Organização das
Nações Unidas (ONU), a COP 28, o vice Geraldo
Júnior (MDB) assumiu interinamente o comando do
Executivo estadual na última quarta-feira (29). Hoje,
o emedebista levou o pai, ex-vereador de Salvador
Geraldo Alves Ferreira, e o filho, deputado estadual
Matheus Ferreira (MDB), para o gabinete, no
Centro Administrativo da Bahia (CAB), e fez ques-
tão de registrar o momento nas redes sociais.
“Este momento, enquanto assumo interinamente o
governo da Bahia, simboliza a união de três gera-
ções dedicadas a Salvador e à Bahia. É um legado
de paixão e comprometimento que transcende o
tempo, e ter meu pai e meu filho ao meu lado é um
testemunho vivo desse amor inabalável pelo nosso
Estado”, escreveu o governador interino.

Jaques Wagner

Raimundo Costa

Com a colaboração de Henrique Brinco e Mateus Soares

Viagens de Lula e Milei: e
conselho de Jorge Benjor

VITOR HUGO SOARES

Nos versos de uma de
suas mais sugestivas e
preciosas canções
(“Alcohol”), o músico,
compositor e intérprete,
Jorge Benjor, aconselha:
“Uma marcha-ré com
dignidade é melhor do que
ficar com pesadelos, tédio,
calça arriada, queda de
audiência”. Lembro disso
ao observar antecedentes
e o andamento das via-
gens, em rotas diferentes e
por alegadas razões
políticas, econômicas,
religiosas, sentimentais, à

esquerda e à direita, dos
líderes dos dois principais
países do continente sul-
americanano, nesta transi-
ção de novembro para
dezembro:

Luiz Inácio Lula da
Silva – em seu terceiro
mandato – viaja à cúpula
da Cop 28 (sobre meio
ambiente e mudanças
climáticas), em Dubai, e
estende o tour à Alema-
nha, ao mesmo tempo da
ida, aos Estados Unidos,
de Javier Melei, ultra liberal
recém eleito presidente da

Argentina, que toma
posse, dia 10 próximo,
para mandar na Casa
Rosada pela primeira vez.

Os dois e suas respec-
tivas comitivas – no caso
brasileiro, quase um avião
lotado de ministros, gover-
nadores e aliados políticos,
no Congresso, no sempre
sonhado vôo aos emirados
árabes –, cuidaram de
deixar, na retaguarda,
qualificada equipe de
diplomatas, para atender
aos apelos dos primeiros
sinais de paz e recuos do
futuro mandatário do país
vizinho, trazidos das
bandas do Rio da Prata
pela futura chanceler da
Argentina, Diana Mondino,
na inesperada visita a
Brasília no começo da
semana. Mais uma vez o
pragmatismo, na hora de
governar, parece se impor

à retórica belicosa dos
comícios e campanha.
Juntamente com empresá-
rios e dirigentes de impor-
tantes grupos e
corporações dos dois
lados, em movimentos
para apagar incêndios e
produzir aproximação e
alívio de tensões entre as
duas mais importantes
nações da América do Sul.

 Passos convergentes
e de sintonia quase fina,
mesmo com os senhores
do Palácio do Planalto e
da Casa Rosada viajando
em rotas distantes,
direções opostas, e sem
concatenação prática e
inteligente nas falas, em
palestras e entrevistas
tediosas – na qualificação
do professor de Harvard,
Mangabeira Unger –
marcas dos discursos
meio arrevesados de

ambos. Mas que ainda
assim devem ser observa-
dos e seguidos de perto,
pelos impactos – para o
bem e para o mal – que
podem representar para o
futuro do continente em
suspense, diante das
ameaças de rupturas. A
começar pelo Mercosul.

Perigos, diga-se a
bem da verdade, que já
foram maiores antes de
Milei e Lula embarcarem
em suas respectivas
viagens. O brasileiro fez
rapapés mais fortes e
significativos, antes de
pegar o avião, se compa-
rado com o silencioso
embarque do recém eleito
Javier Milei e seus auxilia-
res, em avião particular,–
cujos custos e quem paga
– a imprensa argentina já
investiga com lupa. Com
agenda mais leve – em

Nova York e Washington –
de cunho mais religioso,
sentimental e de repouso,
antes da posse e dos
muitos pepinos políticos,
econômicos e sociais que
precisará enfrentar no
começo de sua gestão. A
exemplo da visita ao bairro
Queens, em NY, usando
quipá judaico, ao túmulo
do rabino de origem
ucraniana, Menachem
Mendel Schneerson, seu
guru religioso na campa-
nha. A Casa Branca
informou que, em Wa-
shington, Milei se reunirá
com o conselheiro de
segurança nacional dos
Estados Unidos, Jake
Sullivan. O resto a conferir.

*Vitor Hugo Soares é
jornalista, editor do site
blog Bahia em Pauta. E-
mail: vitors.h@uol.com.br

Deputado republicano David Joyce, membro do Comitê
de Ética da Câmara dos Deputados norte-americana,

referindo-se ao colega George Santos, filho de brasileiros
que se tornou o primeiro republicano a ser expulso da

Casa em toda a história e o primeiro político a perder o
mandato sem ter sido condenado antes na Justiça

É triste remover um membro,
mas ele defraudou eleitores do
seu distrito. Sua vida foi inven-“tada, era uma mentira. Sua campanha

foi um golpe, pegando dinheiro de
doadores para seu uso pessoal

Sem definição
Após o deputado

Júnior Muniz (PT) afirmar
que não abre mão de ser

vice caso o atual presiden-
te da Assembleia

Legislativa, deputado
Adolfo Menezes (PSD),
concorra à reeleição em

fevereiro de 2025, a banca-
da do PT na Casa enviou

uma nota na qual ressalta
que não há definições

sobre a questão. “A respei-
to da eleição da Mesa

Diretora da Assembleia
Legislativa da Bahia para a

próxima legislatura, a
bancada do Partido dos
Trabalhadores na Casa,

através desta nota pública,
informa que: não há defini-

ção sobre ocupação de
cargos; e os assuntos
relativos à Assembleia

Legislativa da Bahia são
tratados em reunião de

bancada e deliberados em
comum acordo entre os

pares”, diz a nota.

TJ-BA
O Tribunal de Justiça

da Bahia (TJ-BA) marcou
para o dia 13 de dezembro
a votação para escolha do
novo desembargador que
ocupará a cadeira deixada
por Maria da Graça Osório
Pimentel Leal, que é
investigada na Operação
Faroeste e aposentada
compulsoriamente do
cargo por idade, ao com-
pletar 75 anos, em maio
deste ano. De acordo com
o Judiciário baiano, a
promoção será feita pelo
critério de merecimento e o
processo era para ter
ocorrido na sessão do
Pleno do dia 4 de outubro.
No entanto, a votação foi
suspensa pelo presidente
do TJ-BA, desembargador
Nilson Soares Castelo
Branco, após o vazamento
de notas parciais que
poderiam influenciar na
escolha.

Planserv
O Planserv, assistên-

cia médica do servidor
público estadual, órgão

vinculado à Secretaria de
Administração (Saeb),

iniciou ontem a implanta-
ção da biometria facial
para beneficiários. Até

então, o sistema utilizava
a impressão digital. A

medida visa garantir mais
agilidade e segurança aos

serviços ofertados em
todo o estado. O

cadastramento da ima-
gem da face pode ser

feito de duas formas: no
aplicativo móvel do

Planserv ou no prestador
de saúde, no ato do

atendimento. Durante
todo o mês de dezembro,

os usuários poderão
realizar o cadastramento,

que só passará a ser
exigido a partir de janeiro

de 2024.

Camaçari
O grupo de oposição em

Camaçari lançou na noite da
última quinta-feira (30) o
projeto Diga Aí, Camaçari,
uma série de encontros para
ouvir a população de todos
os bairros da cidade,
espalhada na sede e em
povoados, e discutir solu-
ções para os principais
problemas enfrentados pela
comunidade. A primeira
reunião contou com grande
participação popular no
Largo do Cajueiro, bairro da
Gleba C. Ao todo, serão 36
encontros, nos quais cinco
eixos serão discutidos:
saúde, educação, transpor-
te, desenvolvimento social e
infraestrutura. As principais
demandas da população
farão parte do programa de
governo do candidato que
representará a oposição nas
eleições municipais de
2024.

Eleito
O juiz Rosalvo Augusto

Vieira da Silva, integrante
da 5ª Turma Recursal dos
Juizados Especiais do
Estado da Bahia, foi eleito
nesta sexta-feira Vice-
Presidente do FONAJE -
Fórum Nacional de Juizados
Especiais, em Belo Hori-
zonte - MG. Juízes nacio-
nais titulares de Varas de
Sistema de Juizados
Especiais se reuniram esta
semana. Rosalvo Augusto
desfruta de elevado conceito
na classe.

Homenagem
Raimundo Nonato da Cruz, o Chocolate da Bahia,

será homenageado, no Dia Nacional Do Samba, neste
domingo (3), no Largo Quincas Berro D’Água no
Pelourinho, às 17h, pela passagem de seus 80 anos,
celebrados em 30 de agosto de 2023. Chocolate iniciou
seus passos no mundo artístico no Mercado Modelo, no
Comércio, em Salvador. Era década de 1950. As rodas
de samba eram tradicionais naquela região e costuma-
vam atrair, além de populares, artistas e intelectuais,
como o escritor Jorge Amado, o poeta Vinícius de
Moraes e o artista Carybé. 

Rosalvo Augusto

PDDU
O Ministério Público estadual realiza, no próximo dia

4, das 9h às 18h, a rodada de debates “PDDU: a discus-
são (re)começa”, no auditório da sede do MP, no bairro de
Nazaré, em Salvador. O evento tem o propósito de discutir
o Plano Diretor de Desenvolvimento Urbano (PDDU) da
capital baiana. Promovida pela promotora de Justiça em
Meio Ambiente e Urbanismo, Hortênsia Pinho, a rodada
abordará assuntos como a participação social no PDDU;
dilemas e desafios do Plano de Salvador, a mobilidade na
cidade, conflitos fundiários judicializados em Salvador,
aspectos sociais e raciais da cidade e habitação e Zonas
Especiais de Interesse Social (Zeis). Eures Ribeiro

Entregadores
Para combater a violência

e a discriminação contra
entregadores em domicílio, o
deputado Eures Ribeiro
(PSD) elaborou projeto de lei
que obriga a entrega na
portaria principal dos condo-
mínios e a presença do
consumidor para o recebi-
mento da encomenda. Passa
a ser optativo ao trabalhador
a entrega na unidade individu-
al do condomínio, podendo
ser cobrado o valor sobre
essa extensão do trabalho.
Ao justificar a proposição, o
legislador defendeu que a violência que os entregadores
vêm sofrendo no Brasil deve ser combatida por toda a
sociedade.

Investigação
A Procuradoria-Geral da República (PGR) pediu

ontem ao Supremo Tribunal Federal (STF) a abertura
de inquérito contra o deputado federal André Janones
(Avante-MG). A procuradoria pede autorização para
investigar o parlamentar pelos crimes de associação
criminosa e peculato. O pedido foi encaminhado ao
Supremo após reportagens jornalísticas publicadas
nesta semana e notícias-crime protocoladas por
políticos de oposição informarem que Janones teria
enviado áudios, por meio do Whatsapp, a ex-assesso-
res solicitando o repasse de parte dos salários para
ajudar em campanhas eleitorais. Os fatos teriam
ocorrido a partir de 2019.

Violência
O deputado estadual Tiago Correia (PSDB) lamentou

a trágica morte do guarda municipal de Salvador Daniel de
Queiroz Sales, anteontem. “Perdemos um servidor exem-
plar, comprometido com sua missão de proteger a comu-
nidade. A violência na Bahia está de forma descontrolada”,
declarou o parlamentar. Ao ser vítima de disparos de arma
de fogo na BR-324, o agente foi socorrido e passou por
cirurgia no Hospital do Subúrbio, mas não resistiu. “Neste
momento de dor, solidarizo-me com a família e amigos do
agente Sales, e reforço meu apoio à Guarda Civil Munici-
pal, que perde um membro valioso”, acrescentou Correia.

Petrobras
O presidente da Petrobras, Jean Paul Prates,

afirmou que a decisão de mudar o estatuto da estatal,
reduzindo as restrições para indicações a cargos de alto
escalão, não foi tomada com o desejo de “contaminar” a
estatal com interesses políticos. A avaliação foi feita
durante entrevista em Dubai, nos Emirados Árabes,
onde Prates participa das discussões da 28.ª Conferên-
cia de Mudança do Clima da Organização das Nações
Unidas (ONU), a COP-28. “Em absolutamente nenhum
momento houve o desejo de contaminar a Petrobras
com interesse político, colocando gente lá por conta
dessas mudanças. Eu achei a votação extemporânea,
mas o conselho de administração (da Petrobras), por
maioria, decidiu votar”, afirmou Prates.

Feriado nacional
A presidente da Comissão de Defesa dos Direitos da

Mulher e vice da Comissão de Reparação, vereadora
Ireuda Silva (Republicanos), destacou a importância da
aprovação, pelo plenário da Câmara dos Deputados, do
projeto de lei que estabelece o Dia da Consciência Negra
como feriado nacional, marcado anualmente em 20 de
novembro. “É um momento histórico para o Brasil. Reco-
nhecer a data como feriado nacional é uma forma de
honrar a luta do povo preto por seus direitos e promover a
reflexão sobre a nossa história e os desafios enfrentados
por nós”, destacou a vereadora.

Indústria
A indústria iniciou o quarto trimestre estagnada. A

produção do setor cresceu apenas 0,1% em outubro ante
setembro, após já ter ficado estável (0%) no mês anterior.
Os dados foram divulgados ontem pelo IBGE.

Isenção
O jurista e vereador Edvaldo Brito (PSD) conseguiu

aprovar na sessão da Câmara Municipal duas emendas
no Projeto de Lei 308/2023, que institui diversos
incentivos para empreendimentos e moradias no
Centro de Salvador, desenvolvimento de novos Polos
Logísticos, atividade imobiliária, e para a Cooperativa
de Trabalhadores de Materiais Recicláveis, entre
outros, além de criar o Programa de Pagamento
Incentivado – PPI. As emendas alteram os artigos 26 e
84. No 26, facilita a resolução ou prevenção de litígios
quando desloca para qualquer órgão municipal a
representação do prefeito, ficando esses órgãos
autorizados a resolverem as pendências.

Odiados
O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Gilmar

Mendes afirmou em evento ontem que os ministros da
Corte não são odiados pela maioria da população brasilei-
ra. O decano fez referência à declaração de um advogado
no julgamento do primeiro condenado pelos atos golpistas
do 8 de Janeiro. Na ocasião, o desembargador aposenta-
do Sebastião Reis Coelho, defensor de Aécio Lúcio Costa
Pereira, afirmou que os magistrados eram as "pessoas
mais odiadas do Brasil".


